

importants ont nettement hésité à s'impliquer à fond dans le processus. Récemment, toutefois, toutes les parties ont plus ou moins abandonné la rhétorique pour adopter une attitude plus pragmatique. Le sommet Nord-Sud de Cancun est la prochaine étape à l'ordre du jour du dialogue Nord-Sud et il est à espérer que cette rencontre servira à maintenir et même à accélérer la cadence. Mais je ne me fais aucune illusion quant à la difficulté de la tâche. J'espère que vous me pardonneriez si je vous dis que vos attentes - certes louables - risquent fort de dépasser la limite des possibilités.

Il est, évidemment, une question précise qui revêtira une importance spéciale à la réunion de Cancun; je veux parler du lancement des Négociations globales aux Nations Unies à New York. Si les participants ont reconnu à l'occasion des réunions préparatoires qu'il n'y aurait aucun lien formel avec les Négociations globales, ils ont par ailleurs convenu que le Sommet de Cancun aurait pour objectif principal de faciliter la réalisation d'une entente à leur sujet. Le Canada espère que la réunion jouera bel et bien ce rôle de catalyseur. Il s'agirait là, cependant, de progrès au niveau des procédures et non du fond.

De l'avis du Canada, le Sommet Nord-Sud contribuera utilement à centrer l'attention des dirigeants du monde sur les problèmes économiques pressants à l'échelle planétaire et à les sensibiliser davantage à leurs préoccupations et intérêts respectifs. Les participants au Sommet ne peuvent prendre des décisions au nom des pays absents, mais ils peuvent montrer qu'ils sont déterminés à agir, et peut-être parvenir à un consensus sur les priorités, ce qui imprimerait l'élan politique voulu aux négociations en cours au sein d'instances internationales. Dans cette optique, j'ai été très heureux de recevoir les résultats de vos délibérations sur les priorités dans le cadre de la réunion de Cancun et de la prospective Nord-Sud, et je m'assurerai qu'ils reçoivent toute l'attention voulue. Ils pourront influencer sur les positions canadiennes à Cancun, mais il serait irréaliste que vous vous attendiez à ce qu'il s'y dégage un accord général sur les points que vous avez soulevés ou même sur des questions de fond.

Pour participer activement aux questions Nord-Sud, le gouvernement est pleinement conscient qu'il lui faudra bénéficier du soutien du public canadien, sinon compter sur son initiative à l'occasion. À cette fin, nous devons aider les Canadiens à suivre de près le processus et à participer davantage. C'est là un des objectifs clés du nouveau Secrétariat de prospective, dont le concept a été tiré en partie de la première conférence sur le futur tenue l'an dernier, conférence que votre association a parrainée et contribué à organiser. Je suis heureux de constater que le